
2021年金球奖投票刚截

止，网上就流传出了所谓的“投

票结果”， 而且还是先后两份。

在前一份中， 莱万力压梅西当

选，但在第二版中，梅西则以14

票的优势击败莱万当选。

距离金球奖11月29日揭晓

还有一个月的时间，这两份“剧

透”，孰真孰假？

在莱万“获选”的那份名单

中，姆巴佩和德布劳内的名字拼写

都错了，而且阿斯皮利奎塔的名字

则出现了两次。梅西“获选”的那份

名单则更为模糊，似乎是拍摄者为

了避免露怯而有意为之。尽管两份

名单看起来都不太靠谱，但效果却

立竿见影，金球奖在社交网络上的

话题热度显著上升，以至于让不少

人怀疑是否是主办方 《法国足球》

杂志故意放出的饵。

发布者还发出了他在2018年

评选结果揭晓前的准确 “剧透”，

以此证明自己“有门路”。 但彼时

距离答案揭晓只有一个小时的时

间，刊有投票明细的《法国足球》

杂志早已付印， 而今年则是刚投

完票，连计票都可能还没有完成，

“剧透”难度不可同日而语。

2020年金球奖取消，莱万吃亏

不小，他的三冠王和金靴“只”帮他

赢得了一个世界足球先生。 2021

年，他虽然继续进球如麻，但他的

德甲冠军和世俱杯冠军，在双料国

家队大赛年还是略显黯淡。相比之

下，从全年的维度来看，梅西似乎

有更为充分的理由当选，今年他在

西甲七夺金靴并荣膺助攻王，创造

了五大联赛的新纪录，虽然他在巴

萨只收获了一座国王杯，但在美洲

杯中，他率领阿根廷队打破了28年

的大赛冠军荒。

若日尼奥虽然在今年捧起了

欧冠和欧洲杯的双冠， 但他无论

在切尔西还是在意大利的个人数

据都不算亮眼，新赛季开始以来，

萨拉赫甚至凭借强劲的表现有超

越若日尼奥的趋势———距离投票

日越近， 球员表现带来的影响力

就越大。 而这也是新赛季在新东

家比较慢热的梅西相比莱万的吃

亏之处。

如果梅西真的第七次捧起金

球奖，那么对于处在追赶地位、五

次加冕的C罗来说绝对不是个好

消息。 尤其是如今两人分别改换

门庭， 梅西所在的大巴黎相比起

瓶颈明显的曼联来说， 在短期内

具有更明显的上升空间。

棋哥
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输掉国家德比的科曼还是

难逃下课， 下一个愿意去坐诺

坎普火山口的会是谁？ 哈维吗？

教练确实是一个比较特殊

的职业，成绩不好，所有教练都

有下课的危险。 几年前，当得知

穆里尼奥从曼联下课的消息

后， 瓜迪奥拉说，“每当有主教

练下课的时候， 我总是感觉很

悲伤。 我们在那样的时候感觉

很孤独， 我和所有主教练都很

密切，当你成绩不好的时候，你

就会被解雇。 ”

其实， 单纯从经济方面来

说， 被炒鱿鱼对教练来说损失

倒不是很大。 在热刺之前，穆里

尼奥被解雇了四次， 包括2007

年第一次被切尔西解雇 ，2013

年被皇马解雇 ，2015年第二次

被切尔西解雇以及2018年被曼

联解雇。 被切尔西两次解雇后，

穆里尼奥分别获得了2307万英

镑和830万英镑的违约金，被曼

联解雇时获得了1960万英镑。

穆里尼奥被皇马解雇的违

约金还没对外公布， 媒体分析

这笔违约金最高可达到3360万

英镑。

而后来在热刺同样是中途

下课之后， 穆里尼奥估计还能

拿到一笔解约金， 数目也不会

少。

从经济角度来说， 教练的

分手费和他们所承受的压力是

对等的。 教练这工作，压力就是

如此。 老爵爷前两天去了一次

曼联训练基地给球队打气 ，而

曼联会再给索尔斯克亚至少一

场的机会。 不过曼联近期的赛

程全是硬仗，打完热刺，接着打

曼城。 看看索尔斯克亚命硬不

硬了。

分手费

上周日，和友人W君餐叙。 没

想到一条美国大学体育界的新闻

引起了友人W君的兴趣。

W：老娄啊，我这两天看到一

条有意思的新闻。美国那边华盛顿

州立大学橄榄球队的主教练因为

不肯接种疫苗被学校解职，光是年

薪损失就有320万美金。

我：哈哈，你怎么关心起这条新

闻了？ 老美体育界球员教练不肯接

种疫苗的人好多， 之前不是就有

NBA篮网队的明星球员欧文的例子

吗？ 他要损失1600万美金呢……

W：欧文的新闻我知道，大牌

明星钱多不在乎。我关心的点是一

个美国大学校队的主教练居然能

挣那么高的年薪？而且新闻里说这

位主教练的年薪是整个华盛顿州

政府雇员里最高的！这个我以前倒

是完全没有想到……

我：哈哈哈，其实这位华盛顿

州立大学的主教练还不止损失320

万美金呢！ 我上网查过，这位罗洛

维奇主教练是去年1月份上任的，

跟学校签了五年工作合同。到现在

两年都还没干完就被解职了，后面

三年也全都没了……

W：噢，这个好像损失更大。而

且，他以后还能找到同等薪水待遇

的工作吗？ 还有，美国大学校队都

能负担得起这样的薪水待遇吗？

我：这个就不好说了。 以我自

己了解到情况，比如美国有另外一

所橄榄球名校叫圣母大学，她的橄

榄球校队甚至可以靠销售电视转

播权来获取巨额收入。再加上球队

主场比赛的门票收入、周边产品的

销售收入、各种赞助商的赞助收入

等等，应该是足以负担主教练的巨

额年薪以及提供给学生球员的体

育奖学金了。

W：啊？ 大学校队的比赛还能

销售电视转播权？

我：是的，还能卖很多钱。像圣

母大学这样的强队，目前的主场比

赛转播权就卖到了10年1.5亿美元，

从2016年-2025年。每年1500万，最

少七场主场比赛。至于我们今天谈

到的华盛顿州立大学，她的校队还

没有像圣母大学那样强到可以自

己单独找电视台销售转播权，她还

只能依托自己所在的Pac-12联盟，

联盟销售了转播权再分钱给她。

W：好吧，我明白了。 另外，我

想既然她是州立大学，那么每年应

该还可以从州政府那里获得一定

的教育补贴吧？这应该也是学校的

收入来源之一呀？

我：这我就不知道了……反正

多年以来，美国大学体系中有很多

学校都是以各种体育项目的成绩

优秀而闻名， 特别是橄榄球和篮

球。这一块的市场规模和商业价值

就能继续做大，至少是持平吧。 那

么，大学球队继续负担年薪几百万

的主教练应该就不是个事儿。

晨起自然醒， 看微信朋友

圈， 上海五星体育李培红老师

转发小柯的冬奥会歌曲 《致敬

勇士》……

在一连串 “闪电刺破终点

……欢呼融化冰雪……努力追寻

勇敢……挑战面对一切” 的奋勇

拼搏铺垫之后，突然急转一句“雪

花盛开，世界自由洁白”，好歌词！

瞬间就有一种青春时光张学友

“我的世界开始下雪……”的融入

心底。

一直有个认知，一首好歌，有

一句好歌词就成功了一半。

北京2022冬奥会倒计时100

天，奖牌发布，志愿者服装发布，

把中国五千年传统文化诠释得淋

漓尽致。 这让我想起2001年7月13

日北京第一次申办奥运会成功 ，

时任国际奥委会主席萨马兰奇先

生向中国申奥代表团团长李岚清

表述的 “体育+文化=奥林匹克”

观点延续， 中国人民真是把奥林

匹克文化与中国文化给结合透

了。

记得1988年汉城（首尔）奥运

会， 那时我还在中央电视台负责

卫星转播技术工作。 汉城奥运会

开幕式有一曲《Hand in Hand 手

拉手》 打动心灵。 汉城奥运会之

后， 中央电视台师旭平做了一个

纪录片 《世界同唱一首歌 》，就是

这一部音乐纪录片的不断播放。

体育情怀告诉我们： 体育平

台上的一首好歌， 其影响力远超

体育歌曲本身。

总是忘不了1990年北京亚运

会， 那是改革开放后中国第一次

举办国际综合性运动会。 那届亚

运会开幕式导演团队， 阵容是六

个CCTV春节晚会总导演， 邓在

军 、袁德旺 、赵安 、王冼平 、刘铁

民、陈雨露。

亚运会开幕前也有数首好歌

曲在全国传唱，施光南的《高举亚

运会的火炬》，徐沛东的 《亚洲雄

风》， 孟庆云的 《黑头发飘起来》

……但是总导演邓在军却提出要

有一首简洁明快流畅， 不一定非

要有 “拼搏， 夺冠， 竞争， 热血

……”这些口号的歌，最重要的是

能表现亚洲四十多个国家运动员

走过千山万水， 相聚在北京的欢

快情景。

于是就有了陈哲、 孟卫东创

作的“水千条，山万座，我们曾走

过， 每一次相逢和笑脸都彼此铭

刻。 在阳光灿烂欢乐的日子里，我

们手拉手想说的太多……” 三十

多年了，直到今天我都认为《同一

首歌》是最好的体育歌曲之一。

我们还要继续期待， 期待雪

花盛开的一百天后， 一片冰心唱

好歌。

一片冰心
在唱歌

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

火烧红魔

●红魔曼联在主场老特拉

福德球场以0比5惨败给了一生

一世的老冤家利物浦。 主帅索

尔斯克亚立马成为了罪臣 ，要

炒掉他的呼声几乎就是铺天盖

地。 好像是三年前吧，穆里尼奥

输了1比3，当天就被炒了鱿鱼，

一点情面都不给。 现在曼联俱

乐部还只判了缓刑， 还给索尔

斯克亚机会，对阵热刺、亚特兰

大和曼城。 如果球队有了起色，

那么索尔斯克亚或许还能逃过

卷铺盖走人的厄运。 接下来的

戏文是火烤索帅了。 球队的主

帅是排兵布阵， 在比赛中调兵

遣将，在更衣室里鼓舞士气，在

球场边线与裁判或者对方主帅

较较劲、赌赌气。 踢球的还是麾

下的一队球员， 他们的临场发

挥才真正决定比赛的胜败， 所以

索帅的命运如今是由队员们来决

定了。 也有为索尔斯克亚说情的，

曼城主帅瓜迪奥拉表示， 球队赢

球了， 主帅功劳盖天， 球队输球

了，主帅一无是处。 这对球队的教

练们太不公平了。 利物浦的名宿

索内斯认为C罗的引进没有让曼

联变得更好， 因为他不会去执行

高位逼抢的战术， 他需要保持体

能，这才是索尔斯克亚的大麻烦。

这些话还是有点公道的。

●索尔斯克亚可是老爵爷弗

格森所钦点的。 现在火烤索帅，弗

格森也不好受， 他与俱乐部的一

些高官亲临球队训练场， 是给球

员打打气，或者是摸摸底。 看索尔

斯克亚是否还能掌控更衣室。 火

烤主帅， 说到底是火烧到红魔俱

乐部哉。 请了怎样的大帅，才会有

怎样的将士， 才能有怎样的球队

风格。 索尔斯克亚不堪重用，失去

信任，战绩不佳，板子还是应当打

到俱乐部高层的屁股上的。 对主

教练不分青红皂白，斩立决，只是

拉出去了一只替罪羊而已， 遮挡

遮挡众人的视线罢了。

●上海的明星电影公司在

1928年拍摄了 《火烧红莲寺》，是

开创了中国武侠片之先河。 以这

个题材的后续作品竟达到18集之

多。 把《火烧红莲寺》拉来借作题

目，是“火烧红魔”了。 红魔曼联的

故事层出不穷， 当下只是红魔的

一出小品。 索帅下，孔蒂上，红魔

就能灭火消灾吗？ 我看，难。

金球奖剧透
孰真孰假

大学教练
价值几何
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